

# Wald-Verein ehrt langjährige und verdiente Mitglieder

## Goldene Verdienstnadeln für Kuno Hackl und Heinz Münchmeier

Von Alexander Hannes

**Zwiesel.** Die Zwieseler Sektion des Bayerischen Wald-Vereins hat bei der Jahreshauptversammlung (wir berichteten) zahlreiche Mitglieder für ihre langjährige Verbundenheit und ihr herausragendes Engagement geehrt. Kuno Hackl und Heinz Münchmeier wurden in Anerkennung ihrer außergewöhnlichen Verdienste mit der goldenen Ehrennadel des Hauptvereins ausgezeichnet.

Auf Empfehlung des Ehrenvorsitzenden Egon Thum verlieh der 1. Geschäftsführende Vorsitzende des Bayerischen Wald-Vereins,

Markus Kerner, die silberne Verdienstnadel an besonders engagierte Mitglieder: Der bisherige 2. Vorsitzende Bernd Brandl organisierte seit seinem Amtsantritt 2011 Fahrten und Wanderungen und unterstützte die Kunstausstellung Buntspecht, die Glasnacht sowie den Umzug des Ostbayerischen Volksmusik- und Volksliedarchivs in die Mittelschule.

Zudem würdigte Thum Schriftführerin Marianne Hirschbold für ihre Verdienste um die Öffentlichkeitsarbeit und ihre maßgeblichen Beiträge für die Vereinszeitschrift „Der Bayerwald“. Auch Wanderführer Leo Kolb, der dem Ausschuss seit 2013 angehört,

durfte sich über eine silberne Verdienstnadel freuen. In gleicher Weise geehrt wurde Evi Haller, die sich seit 2012 mit großer Hingabe unter anderem um Wander- und Kulturfahrten kümmert. Seit über zwei Jahrzehnten engagiert sich auch Brigitte Straub in herausragender Weise für den Buntspecht, wie Thum hervorhob. Seit drei Jahren ist sie zudem Schatzmeisterin der Sektion. „Rührig“ sei auch Wanderwart Martin Weinberger, der sich unermüdlich für die Pflege der Wanderwege einsetze und seit Jahren Touren „zu Fuß, mit dem Rad oder auf Skiern“ durchführe, betonte Thum. Ursu-

la Stober gestalte nicht nur die herbstliche Sitzweil, sie habe sich seit 2016 als Kulturwartin Verdienste auf „musikalische und humorvolle Weise“ erworben.

Für besonders herausragende Leistungen zeichnete der Hauptverein Kuno Hackl und Heinz Münchmeier mit der goldenen Verdienstnadel aus. Egon Thum würdigte Hackl als langjährigen Organisator von Winterskiwanderungen und Ausflugsfahrten. Hackl gehört dem Ausschuss seit 38 Jahren an. Sein Ausschusskollege Heinz Münchmeier veranstaltete über viele Jahre Faschingskränzchen und Radwanderungen und sei, so Thum, „Er-

kunder und Mithelfer der Unterirdischen Gänge“.

Gleichermaßen wurden 14 Mitglieder für ihre langjährige Verbundenheit gewürdigt. Marita Haller erhielt das Silberne Ehrenzeichen für 25-jährige Mitgliedschaft. Mit dem Goldenen Ehrenzeichen für 40 Jahre Mitgliedschaft wurden Hannelore Bartl, Margit Bernreiter, Margret Kandler, Anton Kandler, Ingrid Kolb, Peter Keilhofer, Bernd Prennissl und Margot Stadler geehrt. Für ein halbes Jahrhundert Zugehörigkeit zum Verein zeichnete man Josef Neumeier, Ludwig Steckbauer und Max Straub aus.

Für sechs Jahrzehnte im Verein wurden Evi Haller und Hans Weinberger besonders gewürdigt.

Bei der Versammlung wurde auch der verstorbenen Mitglieder gedacht: Anneliese Bartl, Hermine Bernreiter, Karl Bauer, Gerhard Brose, Erika Martina Fiolka, Rudolf Gadamer, Inge Göstl, Christian Haase, Hüttenwart Herbert Habinger, Fritz Kapfhammer, Werner Krass, Rosemarie Löw, Margarete Oberst, Herbert Peringer, Michael Schreder, Anna Schreder, Hannelore Schlag, Lisbeth Schriml, Christl Willinger und Heinrich Zisler.

Mit großer Vorfreude blickt der Wald-Verein auf ein ereignisreiches Jahr, wie Egon Thum zum Abschluss sagte. Es stehen bereits zahlreiche Termine im Kalender. Unter anderem plant der Wald-Verein eine mehrtägige Wander- und Kulturfahrt in den Bregenzerwald, nach St. Gallen und Appenzell und ins Fürstentum Liechtenstein vom 18. bis 22. Mai, die Teilnahme am Bayerwald-Tag in Hauenberg am 14./15. Juni sowie an der Arberkirchweih am 24. August. Ein besonderes Highlight im Vereinskalender stellt die 61. Auflage des „Zwiesler Buntspecht“ im August dar. Die Pflege der Schachten ist am 20. September vorgesehen, während das 54. Altbairische Adventssingen am 30. November in Rinchnach stattfinden wird.



**Dank für Jahrzehnte der Vereinstreue** (v.l.): Ehrenvorsitzender Egon Thum, Vorsitzender Reinhard Wölfl, Ludwig Steckbauer, 3. Bürgermeister Jens Schlüter, Hauptvereins-Vorsitzender Markus Kerner, Bernd Brandl, Max Straub, Evi Haller, Anton Kandler, Ingrid Kolb und Margot Kandler.



**Eine Würdigung für besondere Verdienste** erhielten (mit Urkunde, v. l.): Ursula Stober, Leo Kolb, Martin Weinberger, Bernd Brandl, Marianne Hirschbold, Brigitte Straub, Evi Haller und Kuno Hackl. Es gratulierten (v.l.): 3. Bürgermeister Jens Schlüter, der neue Sektionsvorsitzende Reinhard Wölfl, Ehrenvorsitzender Egon Thum und Hauptvereins-Vorsitzender Markus Kerner.

– Fotos: Alexander Hannes